

Al examinar el nivel de actividad revelado en los inventarios, resulta importante tener en cuenta las diferencias en las cifras de las instituciones de enseñanza superior de Canadá, México y Estados Unidos. Canadá cuenta con 89 universidades y alrededor de otras 200 instituciones de educación superior; México tiene 148 universidades y 644 instituciones de educación superior; Estados Unidos tiene 3,600 instituciones de educación superior y universidades acreditadas, de las cuales un 40% son instituciones de educación superior que ofrecen cursos de dos años de duración. También es importante considerar los acuerdos entre las instituciones descritos en este documento, tomando en cuenta el nivel de intercambio mucho más alto, que tiene lugar a través de acuerdos no oficiales e individuales, cuando los estudiantes y los miembros del cuerpo docente solicitan por sí mismos estudiar, enseñar o hacer investigaciones en un país vecino. En la encuesta anual del IIE acerca de los movimientos internacionales de estudiantes, financiada por USIA y publicada en *Open Doors*, se dio a conocer que durante los años 1991 y 1992 el número de canadienses (19,190) inscritos en instituciones de Estados Unidos fue casi el triple del número de estudiantes mexicanos (6,650) inscritos en Estados Unidos en el mismo período. Sucede a la inversa en el caso de los programas de intercambios entre instituciones: los participantes en la encuesta actual para el inventario informaron solamente de 204 estudiantes canadienses en Estados Unidos en los programas de intercambios durante los años 1992 y 1993, en comparación a los 1,551 estudiantes mexicanos indicados por los participantes en el inventario. De acuerdo con *Open Doors*, el número total de alumnos estadounidenses que estudian en Canadá, la mayoría inscritos por sus propios medios en programas que culminan en título universitario, es de alrededor de 3,700 y el número de alumnos que estudia en México, la mayor parte a corto plazo, es de 3,500 aproximadamente. El inventario actual muestra que 199 alumnos estadounidenses estudiaban en Canadá mediante programas de intercambios entre instituciones y 1,194 en México, en el marco de ese tipo de programas.

El inventario dio a conocer un número considerable de intercambios a nivel del personal docente, la mayoría de corto plazo. Más de un 80% de los docentes de Estados Unidos que enseñan en Canadá (29) o en México (162) mediante programas bilaterales, lo hacen por periodos de menos de tres meses. En el informe se señalan diferencias notables en el número de docentes estadounidenses que realizan investigaciones en el marco de programas de intercambios: 22 en Canadá

(Continúa en la página siguiente)